

Monsieur le président, chers amis et amies,

Je vous remercie beaucoup de votre invitation. Il me fait grand plaisir de vous rencontrer aujourd'hui.

La Chambre de commerce de Sainte-Foy s'est toujours distinguée par la qualité et l'intensité de son travail. En cela, elle est un reflet fidèle du dynamisme de la région de Québec. Ce dynamisme est de plus en plus évident dans le domaine économique. Votre région compte un nombre important d'entreprises en pleine croissance, en particulier dans les secteurs de haute technologie.

La région de Québec possède en effet une solide infrastructure en sciences et en technologie. Elle regroupe plus de 4 000 chercheurs, au sein de presque une centaine de laboratoires.

Parmi ces institutions, je veux souligner le Centre de recherche en endocrinologie moléculaire de l'Université Laval, dirigé par le docteur Fernand Labrie. Le Centre a remporté le Prix Canada 1990 pour l'excellence en affaires, grâce à la mise au point d'un traitement contre le cancer.

Au cours des dernières années, beaucoup d'entreprises ont su capitaliser sur le dynamisme de la région de Québec, dans le domaine des sciences et des technologies. Partout au Canada, il y a de petites entreprises qui ont du succès et qui font leur marque sur les marchés internationaux. Ces entreprises ont au moins une chose en commun : elles savent gérer le changement.

Ce qui caractérise notre époque, c'est la rapidité des changements, sociaux, politiques et économiques. Pour s'en convaincre, on n'a qu'à regarder ce qui s'est passé en Europe dans la seule année qui vient de s'écouler. Qui aurait prédit, il y a un an, la fin de l'Union soviétique? Qui peut dire ce qui arrivera dans le monde au cours des prochains mois?

Mais dans ce tourbillon de changements, nous avons besoin de certitudes. Les Canadiens veulent savoir s'ils pourront maintenir leur qualité de vie, pour eux et pour leurs enfants, s'ils pourront bénéficier encore demain de leurs programmes sociaux. C'est vrai pour les pêcheurs des Maritimes et les travailleurs forestiers de Colombie-Britannique. C'est aussi vrai pour les travailleurs et les entrepreneurs du Québec et de l'Ontario.

Depuis 1984, nous avons multiplié les efforts pour gérer le changement. Nous avons hérité d'une économie stagnante. Nous l'avons restructurée et modernisée. Nous l'avons rendue plus dynamique. Nous avons déréglementé les secteurs de forte activité économique, tels que l'énergie et les transports. Nous avons privatisé des sociétés de la Couronne.